

tiga pertanyaan mendasar disertasi itu, tampak bahwa penulisnya hendak menguji asumsi mayoritas kaum Muslim yang berkembang: hadis-hadis *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* seluruhnya sahih tanpa perlu penelitian lebih lanjut. Jika demikian, fokus disertasi itu dengan fokus disertasi penulis berbeda. Sebab penulis tidak hendak menguji kesahihan hadis-hadis *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*, melainkan malah menjadikan kesahihan hadis-hadis *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* itu sebagai landasan untuk mengetahui sejauh mana toleransi lintas aliran teologis dalam konteks periwayatan hadis.

Demikian pemaparan tulisan-tulisan yang mempunyai relevansi dengan fokus penelitian ini, baik secara langsung maupun tidak. Dari pemaparan itu diketahui bahwa tulisan-tulisan tersebut tidak menganalisis kontak lintas aliran teologis dalam periwayatan hadis yang menjadi fokus penelitian ini. Tulisan-tulisan yang membahas *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* lebih menitik beratkan pada deskripsi eksistensi perawi-perawi yang tertuduh sebagai pelaku bidah beserta riwayat-riwayatnya, tanpa memberikan putusan eksplisit apakah mereka memang termasuk dalam jajaran kalangan *mubadda'ūn* atau tidak. Sedang tulisan-tulisan yang membahas perawi lintas aliran teologis secara umum hanya terpaku pada analisis keragaman pandangan tentang perawi yang demikian, dan tidak diimbangi dengan penyajian data-data yang representatif, dan analisis mendalam terhadap realitas periwayatan hadis lintas aliran teologis.

H. Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif-analitis yang termasuk kategori penelitian kualitatif. Data yang telah digali akan dideskripsikan dan

dan kepada perawi *mubadda'ūn*. Sekali lagi, tugas pendekatan teori disonansi kognitif adalah menganalisis manfaat kontak lintas aliran teologis periwayatan hadis.

Penulisan penelitian ini mengikuti “*Pedoman Penulisan Makalah, Proposal, Tesis dan Disertasi Pascasarjana UIN Sunan Ampel*” yang diterbitkan oleh Program Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

I. Sistematika Pembahasan

Penelitian ini terdiri dari lima bab dengan sistematika sebagaimana berikut. Bab pertama adalah Pendahuluan. Dalam bab ini, dijelaskan latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, kerangka teoritik, penelitian terdahulu, metode penelitian dan sistematika bahasan. Penjelasan mengenai poin-poin tersebut dimaksudkan untuk menjawab berbagai pertanyaan yang mungkin muncul tentang seluk-beluk penelitian ini secara teknis.

Bab kedua adalah Biografi al-Bukhārī. Dalam bab ini diuraikan tentang Nasab dan Intelektualitas al-Bukhārī, Rihlah Ilmiah al-Bukhārī, Setting Sosio-Politik Masa al-Bukhārī, dan Karya al-Bukhārī. Poin-poin tersebut dijelaskan supaya al-Bukhārī dan karyanya, *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*, yang menjadi fokus penelitian ini, dapat dikenali secara mendalam.

Bab ketiga adalah Perawi *Mubadda'ūn* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*. Dalam bab ini dijabarkan tentang *Mubadda'ūn* dalam Perspektif Sunni dan Eksistensi

Perawi *Mubadda'ūn* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*. Kedua poin yang dijabarkan dalam bab ketiga ini berguna untuk mengetahui eksistensi perawi *mubadda'ūn* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*, serta mendudukan mereka secara sistematis.

Bab keempat adalah Periwiyatan Hadis Lintas Aliran teologis. Di dalamnya dijelaskan tentang Kriteria Keadilan dan Kedabitan Perawi *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*, Analisis Perawi *Mubadda'ūn* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*, Diferensiasi Konteks, Kontak Lintas Aliran teologis, dan Urgensi Periwiyatan Hadis Lintas Aliran teologis. Dengan menganalisis poin-poin yang ada dalam bab keempat ini, akan diketahui latar belakang yang memotivasi al-Bukhārī untuk meriwiyatkan hadis dari perawi-perawi *mubadda'ūn*, serta akan diketahui juga sejauh mana kontak lintas aliran teologis dalam periwiyatan hadis.

Bab kelima adalah Penutup. Dalam bab ini dipaparkan tentang Kesimpulan, Implikasi Teoretik, Keterbatasan Studi, dan Rekomendasi. Bab kelima ini merupakan jawaban eksplisit atas pertanyaan-pertanyaan yang tertuang dalam rumusan masalah, dengan disertai implikasi teoretik, penjelasan tentang keterbatasan studi, dan rekomendasi.[]